

平成30年第5回熊野町議会全員協議会

会議録

1.招集年月日 平成30年7月12日

2.招集の場所 第1委員会室

3.開会年月日 平成30年7月12日

~~~~~

4.出席議員(16名)

- |           |           |
|-----------|-----------|
| 1番 尺田耕平   | 2番 竹爪憲吾   |
| 3番 立花慶三   | 4番 諏訪本光   |
| 5番 沖田ゆかり  | 6番 片川学    |
| 7番 時光良造   | 8番 民法正則   |
| 9番 荒瀧穂積   | 10番 大瀬戸宏樹 |
| 11番 藤本哲智  | 12番 山野千佳子 |
| 13番 久保隅逸郎 | 14番 中原裕侑  |
| 15番 馬上勝登  | 16番 山吹富邦  |

~~~~~

5.欠席議員(0名)

~~~~~

6.本会議に職務のため出席した者の職氏名

議会事務局長 西村隆雄

~~~~~

7.案件

(1)平成30年7月豪雨の熊野町における推移について(報告)

(2)その他

~~~~~

9.議事の内容

(開会 9時30分)

~~~~~

議長(山吹) おはようございます。委員の皆様方には、本日はお忙しい中、全員協議

会にお集まりいただき、ありがとうございます。

御承知のとおり、去る7月6日から7日にかけて起こりました豪雨災害により町内は甚大な被害を受け、お亡くなりになられた方がおられます。また、被害の地域では、いまだに多くの方々の安否さえ定かでないような状態でございます。御家族や関係者の方々の悲しみはいかばかりなものかと察します。

会議に先立ちまして、この災害にて犠牲になられました方々に謹んで哀悼の意を表し、黙禱をささげたいと思いますのでよろしく願いいたします。

御起立願います。黙禱。

はい、お直りください。

それでは、ただいまから全員協議会を開会いたします。

本日の全員協議会は、7月6日から7日にかけて発生しました7月豪雨による災害の状況につきまして現状報告を行います。議員の情報共有を図りたいと思います。

それでは、早速協議に移りたいと思います。

報告案件、平成30年7月豪雨の熊野町における推移について、事務局長に報告させます。

事務局長、よろしく願います。

事務局長（西村） それでは、平成30年7月豪雨災害の熊野町における推移につきまして、時系列に並べたものを作成いたしましたので、これにより報告をさせていただきます。座って説明させていただきます。

まず、平成30年7月6日金曜日でございますが、午前5時40分に「大雨警報 土砂災害」が発令されております。

その後、午前8時45分、「災害対策準備会議」が設置されまして、町長、副町長、教育長、それから各部長、各部の次長、そして、私もこの会議に参加しております。また、この会議におきまして、午前9時に自主避難所3カ所を開設することが決定をされまして、自主避難所が開設をされております。

その後、午後5時ちょうどです。「避難準備・高齢者等避難開始」が発令されました。この発令基準でございますが、熊野町の隣接地域に土砂災害警戒情報が発表され、引き続き降雨が見込まれる場合、あるいは流水や斜面等での災害の前兆現象が発見された場合、または、実効雨量が130ミリに達した場合というふうになっております。

続いて、午後6時10分、気象台と県によりまして、「土砂災害警戒情報」が発表されたことを受けまして、午後6時30分災害対策本部が設置され、全職員が従事する体制となっております。

続いて、午後6時36分、「洪水警報」が発令されました。

その間、避難所10カ所の開設準備を整えまして、午後7時に「避難勧告」を発令、避難所10カ所が開設をされております。

その後、午後7時40分、「特別警報 浸水害・土砂災害」の発令と同時に、「避難指示」が発令をされております。

その下、かっこ書きとしておりますけども、その後の住民からの聞き取りによるものでございまして、午後8時から8時20分ごろ、大原ハイツで土砂災害が発生したものと考えられております。

状況を把握しまして、午後9時33分、電話によりまして県に自衛隊の派遣が要請をされております。

翌、7月7日、土曜日ですが、午前5時50分から救出活動が開始されております。この日の体制といたしましては、自衛隊から40名、県警から12名、広島市消防から7名の派遣をいただいております。

ここに記載はございませんが、前日からの避難者が1,000人を超える規模で報告をされております。

翌、7月8日、日曜日です。警察及び消防におきまして、県外からの応援がございました。午前7時30分から救出活動が開始されております。

その体制でございますが、警察では神奈川県警、広島県警、そして、夕刻から茨城、栃木県警が加わりました。また、消防では大阪府の大隊と広島市消防、そして自衛隊など、総勢250人余りの派遣をいただき、活動が行われております。

そして、この日の午後、14時30分ごろ、心肺停止状態の方1名が搬送されました。

翌、7月9日、月曜日ですが、大原ハイツの被災現場では、昨日と同様の体制におきまして、午前7時30分から救出活動が開始をされております。

午前11時ですが、こちらは土岐ノ城団地においてですけども、土岐ノ城におきまして、土砂災害の危険が大きいと考えられることから、土岐ノ城団地の住民に避難が呼びかけられております。

午後2時10分ごろですけども、大原ハイツにおきまして、心肺停止状態3名が搬送

をされております。

そして、この日の午後 8 時には、それまで発令をしておりました「避難指示」の地域の一部を解除をしております。

翌、7 月 10 日、火曜日ですが、大原ハイツにおきまして、前日と同規模の体制によりまして、午前 7 時 30 分から救出活動が開始をされております。

そして、午後 2 時 15 分ごろ、大原ハイツにおきまして、心肺停止状態の方 1 名が搬送をされております。

続く、2 時 30 分ごろ、災害に対する応援職員を 10 名、三重県から派遣いただけるということで、そのうち、先遣 1 名の職員が熊野町に到着をしております。

また、この日の午後 4 時 30 分ごろ、湯崎知事が来町されまして、被災地及び避難所等を視察をされました。

続いて、昨日ですけれども、7 月 11 日、水曜日ですが、午前 10 時に川角 5 丁目、大原ハイツのところになりますけれども、川角 5 丁目を除きまして、「避難指示」が解除をされております。

そして、ここには記載ございませんが、大原ハイツにおきましては、引き続き、同規模体制での救出活動が行われております。

また、ここには記載ございませんけれども、やはり、心肺停止状態の方 1 名が搬送をされております。

また、避難所につきましては、この日の 18 時現在です、18 時現在で、昨日 18 時現在で町民会館に 12 名、みらい交流館に 10 名、東部地域健康センターに 10 名、そして、町民体育館に 111 名、合計 143 名が避難所におられるというふうに伺っております。

以上でございます。

~~~~~  
議長（山吹） 報告は以上でございます。

この報告のとおり、この協議会として情報を共有することとしたいと思います。

また、詳しいことを知りたい方は、3 階のほうで災害対策本部を設けてありますので、こちらのほうに行って状況等を聞かれる方はしてほしいと思います。

それでは、続いて、その他ですが、まず、「ワールドカフェ in くまの」について、沖田議会運営委員長から連絡をお願いします。

沖田議会運営委員長。

議会運営委員長（沖田） 8月の8日に開催を予定しておりました「ワールドカフェ in くまの」なんですけれども、中学校のほうから豪雨災害で被災した生徒がいる中での協力は非常に難しい、厳しい状況であるということで連絡をいただきました。両中学校とも被災後、今日まで休校が続いておりまして、夏休み中に授業を行うことも考えられるため、私と議長で協議をし、今年度は中止をすることとさせていただきます。御了承いただきたいと思います。

私からの連絡は以上です。

議長（山吹） それでは、委員長の説明のとおり、平成30年度の「ワールドカフェ in くまの」は中止とさせていただきます。

続いて、「町制100周年記念事業の中止について」私から連絡をさせていただきます。このことについても、このたびの豪雨災害の影響により、8月のお盆に開催予定の事業を中止することとなりました。中止される事業ですが、8月14日（火）の「夏季巡回ラジオ体操・みんなの体操会」、8月15日（水）の「くまの夏まつり」、8月18日（土）の「池田直樹 50曲リクエスト・コンサート」となっておりますので、御承知をいただきたいと思います。

ほかに何かありましたら。ほかにはないかね。

ごめんなさい、あさっての14日の「ビートたけしの展示」の件ですが、セレモニーは、オープニングセレモニーはやらないということに決定いたしました。会場は開いて、何か今日の新聞は、無料でから展示のほうはやって、皆さんに来ていただくということになっております。

ほかに。

山野委員。

12番（山野） 7月の20日に「秋の防火大会」というのを安芸区と坂、海田、熊野でするんだったんですけど、それもちょっと中止させていただきました。400人、500人規模だったんですけど。それと7月の27日に「水辺教室」というのを、公衛協が小学生対象に、熊野川と東のところの川でやる予定だったんですけど、それもちょっ

と川の状況やら、小学校の状況があれなので中止ということにさせていただきます。

~~~~~

議長（山吹） 皆さん、ちょっとメモしておいてください。

ほかには。

~~~~~

12番（山野） 「あゆみ祭り」も中止じゃろ。

~~~~~

5番（沖田） 「あゆみ」もできませんよね。

~~~~~

議長（山吹） そうなん。

~~~~~

5番（沖田） 串掛林道が通れないから。

~~~~~

議長（山吹） それじゃ、そう、通れんのよ。「あゆみ祭り」も。

~~~~~

14番（中原） 「あゆみ」まで行けるんでしょう。

~~~~~

議長（山吹） 行けんのよ、それが。「あゆみ」からこないだもヘリコプターで。

~~~~~

5番（沖田） 逃げる前に、もう逃げようね、言いながら夕飯を食べたらしいんですよ、「あゆみ」で。そしたら、もう崩れてしまったから、全員ヘリコプターで救出されたいです。

~~~~~

14番（中原） ほんじゃ、途中で、途中でいった。

~~~~~

5番（沖田） だから、もう全然、あそこは通れない。

~~~~~

議長（山吹） 今の補足説明ですが、今の串掛林道の途中、平谷方面が、的場神社のほうも崩れてますし、5カ所、6カ所が崩れておるんで。

~~~~~

12番(山野) 小学校はいつまで休校。

~~~~~

議長(山吹) 今日までですよ。

~~~~~

12番(山野) 今日まで。

~~~~~

14番(中原) 小中はね。

~~~~~

12番(山野) 高校が。

~~~~~

14番(中原) 高校が来週の火曜日。

~~~~~

議長(山吹) 暫時休憩いたします。

(休憩 9時40分)

(再開 9時42分)

議長(山吹) 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

そのほかないですかね。

~~~~~

12番(山野) 道路はどこまで通るんかね。西条までは抜けられる。

~~~~~

議長(山吹) ちょっと、その話、あれはちょっと待ってください。この人がまだ対応できませんし、返答する者がおらんので、聞かれても誤解を招いたら、誤報が流れたらいけないので、その分はちょっと控えてください。お願いします。

沖田議員。

~~~~~

5番(沖田) 道路もそうなんですけど、停電状態とか断水状態とか、熊野町のホームページに出ています。だから、毎朝、私も見るんですけど、随時変わったら必ず出るので、31号が通れるようになりましたよとか、どこどこが通れますよとかいうの載っているので、皆さん、ホームページ見られたらわかると思います。

~~~~~

議長（山吹） 暫時休憩いたします。

（休憩 9時43分）

（再開 9時49分）

議長（山吹） それでは、休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

ここで、各委員会からの報告を求めたいと思います。

議会運営委員会ありますか。

沖田委員長。

~~~~~

議会運営委員長（沖田） いえ、特にありません。先ほど言わせていただきましたので。

~~~~~

議長（山吹） 総務厚生委員会。

時光委員長。

~~~~~

総務厚生委員長（時光） 別にございません。

~~~~~

議長（山吹） 産業建設。

民法委員長。

~~~~~

産業建設委員長（民法） 特にありませんが、本来、13、14と愛知県の阿久比町へ視察行く予定でしたが、今回こういった災害で中止といたしました。

以上です。

~~~~~

議長（山吹） 広報特別委員会、ありますか。

諏訪本委員長。

~~~~~

広報特別委員長（諏訪本） 文教があるんじゃないですか。

~~~~~

議長（山吹） ああ、文教委員長、ごめんなさい。文教委員長。

片川委員長。

~~~~~

文教委員長（片川） 7月の9日にICTの事業を視察行く予定にしておりましたが、状況が状況なので中止とさせていただきます。

議長（山吹） はい、ありがとうございます。

それじゃ、改めて、広報特別委員長。

広報特別委員長（諏訪本） 広報委員会ですけども、一応、107号を8月1日に向けて発行する準備を進めておりました。日程的には、第3回の委員会を、この7月の11日、それから19日の日にやって、19日に最終稿を渡して印刷をしてもらうという手はずでありましたけども、10日の日に、ちょっとやはりそうはいつでも、このまま、今いろんな、まだそろってない、まだ原稿等そろってない等もありましたので、一応、委員長と副委員長、ちょうどそこに議長もおられましたので3者で話をして、一応11日の日、19日の委員会を一応中止すると。で、8月1日の発行は見送ろうというような方向で、1カ月後の9月1日というような考え方でありましたけども、委員会のほうで、まだ全員に了解を得ておりませんでしたので、そのことについて、今日、これよりも、この全協よりも早く9時から広報委員会開いて、今、協議をしております。一応、先ほど言ったようなところまでは来ったんですが、その後のことについては、まだ今、広報委員会として協議中であるということで、一応この全協のほうに報告させていただきたいというように思います。

議長（山吹） 各委員会からの報告ありましたけども、質問とかありましたら、お受けしたいと思います。

ないですか。

（「なし」の声あり）

議長（山吹） それでは、以上をもちまして、全員協議会を終了といたします。

皆さま大変お疲れさまでした。

（閉会 9時52分）

上記の記録の内容が正確であることを証するため署名する。

熊野町議会議長

熊野町議会副議長